



Vorstandsbulletin 3/2015

Sitzung vom 15. Juni 2015

Mit dem Vorstands-Bulletin sollen Interessierte von OKV Vereinen aus erster Hand über die wichtigsten Beschlüsse des OKV Vorstands informiert werden. Es handelt sich dabei um eine Auswahl der wichtigsten Geschäfte. Weitere Auskünfte erteilt die Kommunikationschefin OKV oder der Präsident.

1. Anfragen und Anträge aus den Vereinen

- Aus dem Sektor 4 wurde der Antrag über einen „Verkehrs- oder Sachkundenachweis“ für Pferdebesitzer gestellt. Heidi Notz bringt dies in der nächsten Sitzung mit der GAKO des SVPS vor.
- Das Problem mit Pferdeäpfeln auf Strassen in bewohntem Gebiet ist besonders im Sektor 2 diskutiert worden. Claudia Uehlinger (CU) wird ein Plakat für Reitschulen und Pensionsställe erstellen, damit auf die Problematik aufmerksam gemacht werden kann.
Die Einführung eines Turniertierarztes anstelle des herkömmlichen Platztierarztes wurde in allen Sektoren und im Vorstand abgelehnt.

2. Mitteilungen des Präsidenten

2.1 Diverses

- Michael Hässig (MH) informiert, dass der Nationalrat am 11. Juni einen Nachtragskredit von 17 Millionen Franken für das Programm Jugend und Sport bewilligt hat und damit dem Entscheid des Ständerats gefolgt ist. Mit dem deutlichen Beschluss des Parlaments kann das Niveau der J+S-Beiträge bis Ende 2015 auf dem heutigen Stand beibehalten werden.
- MH wird das Thema „Vereinspflicht“ beim SVPS 2016 nicht als Anliegen, sondern als Antrag vorbringen, da er der Meinung ist, dass das Thema nur als Antrag auch wirklich im Vorstand des SVPS behandelt wird. Dies war ebenfalls ein Antrag aus dem Sektor 2.
- Aus verschiedenen Sektoren wurde der Wunsch an den Vorstand heran getragen, dass die Beteiligung des OKV an OKV-Springprüfungen grosszügiger, als nur mit einer Plakette ausfallen müsse. Der Vorstand nimmt dieses Anliegen auf und rechnet die verschiedenen Möglichkeiten durch.
- Das Verhalten der Reiter auf öffentlichem Grund lässt immer Mal wieder zu wünschen übrig. CU wird in den kommenden Tagen auf der Homepage einen Verweis auf den Ehrenkodex des SVPS aufschalten.
- MH bekundet Mühe mit dem unentschuldigten Fernbleiben an Sektorensitzungen. Fortan wird an den Sektorensitzungen eine Präsenzliste geführt und die unentschuldigten Absenzen namentlich im Protokoll erwähnt.
- MH verweist noch einmal auf das Präsidentenmeeting vom 29. Juni 2015 in Uster und auf die aktuellen Themen, wie ONS und Turniertierarzt. Auch Nicht-Präsidenten, welche an den Themen interessiert sind, sind herzlich willkommen.

3. Aus den Ressorts

3.1 Ausbildung

Sämtliche Ausbildungsmodul sind sehr gut besucht. Vor allem sind auch die Dressurmodule so gut besucht, wie schon lange nicht mehr. Es haben 12 Personen die Ausbildung zum Vereinstrainer begonnen.

3.2 Concours Complet

Das Ressort sucht nach einem Austragungsort bzw. Organisator für die Vereinsmeisterschaft 2016. Interessenten sollen sich bitte bei Yvonne Bont melden: yvonne.bont@okv.ch

3.3 Voltige

- Beim Voltige ist das Online-Nennsystem obligatorisch. Allerdings funktioniert dieses nach wie vor noch nicht optimal. Gewisse Kinderkrankheiten müssen noch ausgemerzt werden.
- Das Ressort wird sich im Juli/August treffen, um über einen OKV Voltige-Cup zu diskutieren.

3.5 WEF

- Nur gerade eine Veranstaltung für Endurance Light.
- Patrouillenritt: für die Verbandsmeisterschaft zählt nur die Wertung im eigenen Rayon.

3.6 Springen

- Es wurde bemängelt, dass bei der Cup-Quali 2 Prüfungen mit und 2 Prüfungen ohne Stechen durchgeführt werden. Der Veranstalter soll freie Hand haben, ob er mit oder ohne Stechen durchführen will. Dies ist auch mit der „in der Regel“ Formulierung so vorgesehen.

3.1 Zucht

Teilnahme an der OFFA mit einer Show mit Schweizer Warmblut, Haflingern und Freibergern. Showauftritt Schweizer Warmblut, am Samstag 6. Juni am CSIO St. Gallen war ein grosser Erfolg. Es stehen Fohlenschauen und Vorselektionen für Prämienzuchtstutenschau an.

4. Aus dem Führungsstab

4.1 Kommunikation

- Claudia Uehlinger (CU) verweist auf die neue Broschüre des SVPS „Langsam fahren – Abstand wahren“. Der OKV hat 1000 Stück der Broschüren mit OKV-Logo in der Geschäftsstelle bezugsbereit. Die Idee ist, solche Broschüren an Motorsportveranstaltungen, Motorradsegnungen, ACS-/TCS-Anlässen, eventuell auch in Landi Läden zu verteilen. Bitte nicht an Pferdesportveranstaltungen, da hier die Besucher über das Verhalten gegenüber Reitern und Gespannen Bescheid wissen sollten. Der SVPS verteilt die Broschüren an Fahrlehrerverbände, Strassenverkehrsämter und ähnliches.
- CU verweist auf die Pflicht von Urheberrechtsabgaben beim Abspielen von Musik an Veranstaltungen. Diese Abgabe an die SUISA für das Abspielen von Hintergrundmusik ist allerdings bereits durch den OKV abgedeckt. Dem OKV angeschlossene Vereine müssen daher für die Hintergrundmusik keine Abgaben entrichten. Ein entsprechendes Schreiben an die Vereinspräsidenten folgt.
- CU konkretisiert den Inhalt eines möglichen Kommunikationskurses für Veranstalter mit folgenden Stichworten:
 - Wer sind meine Zielgruppen in der Kommunikation
 - Wie spreche ich meine Zielgruppen an
 - Wo und wie kann ich für meinen Anlass kostengünstig Werbung machen
 - Kommunikation in Krisensituationen (ein Zelt stürzt ein, ein Pferd oder Reiter verletzt sich schwer, die Veranstaltung muss abgesagt werden, u.ä.)

4.2 Recht und Umwelt

- Claudia Weber (CW) informiert, dass alle Mitglieder der Pferdezentrum Frauenfeld GmbH mit einer Mitgliedschaft des SVPS einverstanden sind.

4.3 Geschäftsstelle

Gaby Müller (GM) gab an der Klausurtagung im Januar bekannt, dass sie die Geschäftsstelle in den kommenden 1 bis 2 Jahre weiterführen werde, danach aber sicher nach einer Lösung geschaut werden muss. Daraufhin erging der Aufruf an den Vorstand, sich Gedanken über die Zukunft der Geschäftsstelle zu machen. Im Frühjahr bekundete Sandra Leibacher (SL) (Chefin Ressort Zucht) Interesse an der Übernahme der Geschäftsstelle. Nach erfolgten Gesprächen mit GM und MH, wird nun SL per 1. Januar 2016 die Geschäftsstelle OKV übernehmen.

MH bedankte sich bei GM für die professionelle Führung der Geschäftsstelle, ihren Einsatz und Unterstützung und die perfekte Abwicklung, der ihr übertragenen Aufgaben. Dem Dank schloss sich der gesamte Vorstand an.

Für den OKV Vorstand
Claudia Uehlinger, Chefin Kommunikation